China se reafirma en el camino democrático y la economía de mercado

Las conclusiones adoptadas por la VII Asamblea Nacional Popular, que concluyó sus sesiones el 12 de abril último en Pekín, reafirmó la voluntad política de la dirigencia comunista china de avanzar en el camino de la apertura política democrática y la iniciativa individual, en crecientes sectores de la economía.

Además de elegir el nuevo Consejo de Estado (Gabinete Ministerial), los diputados dieron amplia luz verde al camino de las rectificaciones que han hecho de China lo que Deng-Xiaoping llamó "un estado y dos sistemas".

Los diputados de la Asamblea Nacional aprobaron por 2.821 votos a favor, 12 en contra y 16 abstenciones, la enmienda constitucional que legitima la existencia del sector privado en la economia china, el derecho a negociar —vender o arrendar— el uso de la tierra, y el estatuto o ley para las inversiones capitalistas extranjeras en la China.

Estas tres reformas, de marcado tono capitalista, se unen a la vasta influencia que está registrando en China continental la pujante ideologia capitalista de Hong-Kong y de Taiwan, la otra parte de China, que ejerce enorme y creciente admiración y atractivo en la juventud.

Pekin galopa, pues, resueltamente, hacia el régimen de la libertad económica y política que, cuando prende, después de tanta represión, promesas y fracasos, su desarrollo se convierte en inatajable.

Tito Livio Caldas

CIENCIA POLITICA